



OFICINA DE INFORMACIÓN

Intervención del presidente del Partido Popular, Mariano Rajoy

JUNTA DIRECTIVA NACIONAL DEL PP

Madrid, 12 de diciembre de 2011



OFICINA DE INFORMACIÓN

Muy buenos días a todos, queridos amigos y amigas de la Junta Directiva.

Es la primera reunión que celebramos después de las elecciones del 20 de noviembre y yo quiero aprovechar esta intervención para hacer unos muy breves comentarios sobre estas elecciones, y sobre todo para plantear el futuro.

Antes que nada, muchas felicidades a todos los que habéis renovado vuestro escaño como diputados o como senadores y también a todos los que habéis accedido por primera vez a esta condición.

Somos muchos, como aquí se recordaba, como todos sabéis, y yo quiero felicitaros a todos porque sin duda es un éxito, además de colectivo, personal el renovar el escaño o el acceder por primera vez al mismo.

Yo os pido el mayor esfuerzo posible en esta legislatura que, a pesar de que es una legislatura en la que el Partido Popular tiene mayoría tanto en el Congreso como en el Senado, no va a ser ni mucho menos fácil dadas las circunstancias por las que atraviesa nuestro país y los retos a los que tenemos que enfrentarnos.

Yo os pido que respaldéis y defendáis las posiciones del Gobierno y sobre todo un esfuerzo para explicar bien las cosas. Es muy importante gobernar bien. Es muy importante atender los intereses generales, es muy importante poner todo de nuestra parte para resolver los problemas de los españoles pero sobre todo es muy importante explicar las cosas.

Por eso a mí me gustaría que en cada circunscripción electoral todos los diputados y todos los senadores hagan este trabajo, expliquen las decisiones que adopta el Gobierno, los porqués de las mismas, además de recoger las inquietudes y atender las preocupaciones de la gente.

Yo le doy a esto la máxima importancia y le pediré al partido y a los grupos parlamentarios que actúen de manera coordinada y se empeñen en que esta labor de explicación, que va a ser muy necesaria a lo largo de los próximos meses, incluso de los próximos años, salga bien. La gente tiene derecho a que se le expliquen las decisiones y el porqué de las mismas.



OFICINA DE INFORMACIÓN

Quiero también dar las gracias al comité de campaña. Sólo voy a nombrar a la directora de la campaña, Ana Mato, porque han hecho una campaña sensata, con mucho sentido común, austera y muy razonable y sobre todo esta campaña ha dado lugar, como aquí también se recordaba no hace mucho tiempo, a que los resultados electorales fueran aquellos que todos los que estamos aquí aspirábamos.

Quiero daros las gracias a todos, a todos los que conformáis el Partido Popular por el trabajo de estos años, desde las últimas elecciones hasta el día de hoy. Las cosas no parecían fáciles y no lo eran después de las elecciones del año 2008, pero creo que el partido ha demostrado capacidad para fijar un rumbo y para marcar unos objetivos que al final hemos alcanzado. Hemos superado, como todos sabéis mejor que yo, muchas dificultades -basta con volver la vista atrás para darse cuenta- y hoy podemos decir que estamos aquí.

En estos años hemos conseguido los mejores resultados de la historia de nuestro partido. Ganamos en primer lugar, en 2009, las elecciones de Galicia y recuperamos el gobierno en una comunidad emblemática para todos nosotros. Propiciamos un cambio político en el País Vasco, después vinieron las elecciones europeas, más tarde Cataluña, donde obtuvimos nuestros mejores resultados en unas elecciones autonómicas y en este año 2011 ganamos y con claridad las elecciones municipales, las autonómicas y, por último, el pasado 20 de noviembre, el Partido Popular fue la opción preferida por una mayoría de españoles que han conformado las cámaras que conocéis.

Sólo quiero, para terminar esta primera parte de mi intervención, felicitaros a todos. Creo que ha sido un gran éxito en lo personal y en lo colectivo. Quiero agradeceros vuestro trabajo, que ha sido muy duro, muy intenso y muy difícil a lo largo de estos años y deciros que lo más importante es lo que viene ahora, los retos que tenemos por delante, que no son menores.

Unos retos en los que todos, además de atender a lo que son nuestras propias responsabilidades concretas en ayuntamientos, en diputaciones, en los parlamentos autonómicos, en los gobiernos de las distintas comunidades autónomas o en el Gobierno de la nación, debemos trabajar muy unidos para afrontar los problemas del conjunto, los problemas de toda España, que no son sólo cosa del gobierno de España sino de las instituciones, de todos los



OFICINA DE INFORMACIÓN

que están representando a nuestro partido y a los demás –por qué no decirlo- en estas instituciones y, como luego diré, del conjunto de los españoles.

Bien, antes de entrar en detalles sobre la situación a la que se enfrenta España y sobre el calendario político de los próximos meses quisiera referirme a nuestro partido, al Partido Popular y a lo que como partido debemos hacer en el futuro.

Algunas cosas ya se han dicho en las intervenciones anteriores pero a mí me gustaría algunas reafirmarlas e introducir algunas cosas nuevas. El PP tiene, como sabéis, la responsabilidad de gobernar en muchísimas instituciones, hoy en la mayoría de las instituciones que hay en España y nuestra primera obligación es gobernar y hacerlo bien porque para eso nos han dado los españoles su confianza y lo peor que podemos hacer es no responder a esa confianza que nos han dado los españoles.

Podemos cometer errores en ocasiones y podemos equivocarnos, como cualquier ser humano. Eso la gente lo puede entender, pero lo que no va a entender, y con razón, es que se hagan cosas de las que tengamos que avergonzarnos. Por eso os pido como siempre, pero con mucha más razón en estos momentos en los que mucha gente está viviendo muchas dificultades, el mayor esfuerzo para hacer las cosas bien. Pido a todos que actuemos con responsabilidad y con sensatez, que seamos austeros tanto en el manejo del dinero público, que es de todos, como en las actitudes, gestos y comportamientos personales. Insisto, esto es importante siempre. Esa es la primera obligación de un dirigente político o de un gobernante, pero hoy eso es más importante que nunca y por tanto debemos darle toda la trascendencia y estoy absolutamente convencido de que en estas afirmaciones reflejo el sentir de la inmensa mayoría, por no decir de todos los que estamos aquí.

Además de esto que, recuerdo, es nuestra primera obligación, yo pido atención al partido. Ahora hay mucha gente que ha pasado del partido a las instituciones, pero pido la máxima atención al partido. Que los órganos del partido se reúnan. Que el partido siga funcionando, incorporando gente y estando en los debates sociales y que no dejemos nunca de ser, como partido, el enlace con la sociedad como instrumento para plantear lo que siempre es útil a la gente. Insisto, este es un tema capital y todos los que estamos aquí, que hay algunos muy brillantes sin duda alguna, pero todos



OFICINA DE INFORMACIÓN

estamos por ser miembros de nuestro partido y porque la gente cree en las ideas que defendemos, en nuestra capacidad de gestionar bien y en lo que significa la sigla Partido Popular.

Esto hay que preservarlo, hay que mejorarlo y hay que tenerlo siempre a punto. La actividad partidaria que tenemos por delante la conocéis y pido la máxima atención a ella. En el mes de febrero celebraremos, como ha explicado la secretaria general, el Congreso Nacional de nuestro partido.

En marzo, previsiblemente en marzo aunque el presidente de la Junta de Andalucía no ha comunicado la fecha, pero yo creo haberle escuchado que serían las elecciones, en marzo tenemos las elecciones andaluzas que son un reto fundamental para nosotros y tenemos – y yo desde luego lo voy a hacer- que apoyar incondicionalmente a nuestro partido en Andalucía y a su presidente y candidato a la presidencia de la Junta, Javier Arenas.

Partido en Andalucía, como aquí se ha recordado, han obtenido un magnífico resultado porque ha sido magnífico, extraordinario, tanto en las elecciones municipales el pasado mes de mayo, como en las últimas elecciones generales rompiendo todos los techos y consiguiendo por primera vez, como ya se ha recordado aquí, ser la primera fuerza política en Andalucía.

Nuestro apoyo, vuelvo a decirlo, será incondicional. Será incondicional porque creemos en nuestros compañeros del partido en Andalucía y en nuestro partido allí, que han recorrido Andalucía, que han planteado muchas cosas y que han conseguido apoyos que en otras ocasiones no habíamos logrado.

Pero ese apoyo será mucho más incondicional todavía por el conjunto de los andaluces, porque hoy más que nunca y después de que los socialistas estuvieran gobernando en Andalucía toda la vida, recuerdo, toda la vida, Andalucía necesita un cambio político urgente.

Y por eso, nuestro esfuerzo político tiene que ser mayor. Yo he estado en infinidad de ocasiones en Andalucía, en los últimos años en infinidad de ocasiones. Siempre muy a gusto por cierto. Y estoy convencido y creo que puedo hablar con conocimiento de causa de que las cosas allí se pueden hacer infinitamente mejor. Y de que Andalucía tiene potencial sobrado para mejorar los niveles de bienestar y de riqueza de los andaluces, y para dar un



OFICINA DE INFORMACIÓN

enorme salto hacia adelante. Y eso, y también estoy convencido, solo se puede hacer con otra gente, con otras ideas y con otras manera de gobernar.

Lo que hoy hay ya no sirve y ha quedado demostrado. Y solamente pueden producir más estancamiento en el futuro. Por lo tanto, prioridad básica para este partido político las elecciones andaluzas del próximo mes de marzo. Después del congreso nacional y después de las elecciones andaluzas, celebraremos los congresos regionales. No tienen fecha pero, en principio, yo creo que deben tener lugar después de Semana Santa.

Y a continuación los congresos provinciales para que todo esté terminado en el primer semestre del año, es decir, a partir del 30 de junio deberíamos tener renovadas todas nuestras estructuras.

En las próximas semanas iremos hablando con las distintas organizaciones del partido en toda España para ir cerrando calendarios y fechas concretas. En resumen, muchísima atención al partido y presencia del partido a en la opinión pública.

Paso ahora a referirme a la situación general, aunque antes haré unos brevísimos apuntes sobre el calendario de los próximos días. Como sabéis, mañana se constituyen las Cortes generales y se elegirán a los miembros de las mesas del Congreso y del Senado. Tendremos que nombrar a los portavoces de los grupos parlamentarios y luego los comités de dirección, y a las responsables institucionales en las comisiones, portavoces, etcétera, etcétera. Y yo al final de esta intervención haré una propuesta sobre algunas de estas cosas.

Los días 19 y 20 tendrá lugar el debate de investidura en el Congreso de los Diputados. Lo previsible es que el día 20 se elija al presidente del Gobierno, el día 21 pueda tomar posesión, el día 22 tomarían posesión los ministros, y el día 23 tendría lugar el primer Consejo de Ministros.

Después, el día 30 de diciembre el segundo Consejo de Ministros, donde ya habría que tomar algunas decisiones importantes de cara al próximo año. Ese es el calendario que tenemos por delante, muy intenso, de aquí al próximo 30 de diciembre. La situación a la cual nos enfrentamos viene marcada fundamentalmente por la economía. Hay muchísimos más



OFICINA DE INFORMACIÓN

temas, hay asuntos muy importantes sobre la mesa que debemos abordar durante los próximos cuatro años.

Hoy no me voy a referir a ellos porque es evidente que la economía es hoy la urgencia y la mayor prioridad de los españoles. Y además, estamos obligados a adoptar decisiones y adoptarlas de manera rápida.

Lo que pasa aquí ya lo sabéis y por tanto, no me voy a entretener mucho en ello. Me limito a recordar lo más importante, más de cinco millones de personas, ya bastantes más desgraciadamente, según los últimos datos de Eurostat que se plasmarán y los veremos cuando se publique la EPA del último trimestre. Más de cinco millones de españoles quieren trabajar y no pueden.

El desempleo juvenil está en cifras verdaderamente inasumibles, por encima del 45 por ciento. No hay futuro para un país con estas cifras, salvo que sea capaz de reducirlas y este tendrá que ser, sin duda alguna, nuestro principal empeño, el ayudar a aquella gente que vive en situaciones, en algunos casos, de extrema necesidad.

Este es nuestro objetivo para los próximos cuatro años. El crecimiento económico de este año va a estar por debajo del 1 por ciento. Las previsiones para el próximo año apuntan a cifras similares. Tenemos unas cifras de déficit público y deuda pública que hay que corregir, y además, están las dificultades para las pequeñas y medianas empresas, que son las que tienen que crear empleo, bienestar y riqueza; las dificultades de crédito; los impagos de la administración; los problemas de muchas administraciones para poder atender a su presupuesto de gasto; y luego, asunto de importancia capital también, problemas de financiación de nuestra deuda pública y problemas de financiación de nuestra deuda privada en los mercados y además, un entorno difícil en Europa y un entorno de menor crecimiento económico en todo el mundo.

Esto es muy en síntesis y de una manera muy elemental el reto al que nos enfrentamos. El objetivo de la próxima legislatura, como llevamos tiempo diciendo, como hemos afirmado, no vamos a decir ahora cosas distintas, en la campaña electoral, es crecer y crear empleo. Y este es el objetivo que comparten la inmensa mayoría de los españoles. Otra cosa es cuales son las recetas para crecer y crear empleo que ahí, sin duda alguna, pues cada uno lo ve como lo estima oportuno y conveniente. Pero en cualquier caso,



OFICINA DE INFORMACIÓN

ese es nuestro objetivo y todo lo demás son recetas o instrumentos para conseguirlo.

Y a este objetivo hay que subordinar todo lo demás. Bien, a lo largo de esta legislatura tendremos que hacer muchas cosas, se reflejan en nuestro programa electoral, son conocidas, están incorporadas a nuestro discurso a partir de la última parte de la legislatura, el que hicieron los grupos parlamentarios y lo que hemos dicho en la campaña electoral. Pero hay cuatro asuntos a los cuales yo les doy la mayor importancia, y que lógicamente van a requerir nuestra atención en los primeros momentos de la legislatura.

El primero es la situación en Europa. Yo he tenido la oportunidad de estar la pasada semana en la reunión del Partido Popular Europeo, más que una reunión era un Congreso, no era para renovar cargos electos, sí era una convención donde estaban todos los presidentes de los partidos populares de los distintos países de la Unión Europea. Bien, allí se tomaron dos decisiones, una del Banco Central Europeo, que creo que son decisiones en la buena dirección porque alivian la situación de nuestras entidades financieras. Van a facilitar algo más de lo que ocurre ahora, el crédito.

Y en segundo lugar, en el Congreso Europeo que tuvo lugar el viernes también se tomó una decisión fundamental, una, la más importante, que es luchar decididamente contra el déficit público y también contra la deuda pública, con lo cual se recupera algo que ya figuraba en el Tratado de Maastricht, algo que era preceptivo para entrar en el euro, y quiero recordar que nosotros en el año 96 y 97 tuvimos que hacer grandes esfuerzos para conseguir unos niveles de déficit y de deuda pública.

Bien, la situación en Europa es compleja, difícil, sabemos lo que ha ocurrido con el Reino Unido. Todas las decisiones que se adoptaron, por otra parte, en ese mismo Consejo hay que plasmarlas ahora. Habrá que llevarlas a los parlamentos nacionales pero, de ahí sale algo que creo importante, que es una voluntad decidida de luchar contra el déficit y contra la deuda pública, y a eso se han comprometido veintiséis de los veintisiete países de la Unión Europea.

Quiero decir también que una de las prioridades va a ser estar en Europa, defendiendo nuestros intereses pero también opinando, dando razones y dando argumentos. España, de la zona euro, es el cuarto país por



OFICINA DE INFORMACIÓN

Producto Interior Bruto, y yo quiero que España tenga el peso que nos corresponde por nuestra historia, por nuestra tradición, por nuestros conocimientos y, como digo, por nuestro PIB.

A lo largo de una parte de nuestra historia reciente, nuestro país estuvo en Europa, nuestro país opinó, nuestro país colaboró en la toma de decisiones importantes. Y queremos que eso se vuelva a repetir en el futuro.

Segundo asunto, el control del déficit público. Sobre esto hemos hablado mucho pero yo quisiera hacer también algún apunte aquí en el día de hoy porque esto nos afecta a todos. Esto le afecta al Gobierno de la nación y al resto de las instituciones de la nación. No se puede gastar lo que no se tiene y no se puede vivir ni como persona, ni como empresa ni como país por encima de las posibilidades de uno.

Esto es algo que parece razonable y que es elemental, pero es que además si durante mucho tiempo uno vive por encima de sus posibilidades corres el riesgo de no poder devolver el dinero que te han prestado para vivir por encima de tus posibilidades o corres el riesgo de que no te vuelvan a prestar nunca más o de no poder refinanciar tus deudas como, todos sabemos, ya le ha ocurrido a algunos en la Unión Europea.

Esta convicción, como he dicho, que nosotros hemos defendido en muchas ocasiones y en muchos debates en el Congreso de los Diputados a lo largo de la legislatura, incluso en los momentos en que hubo superávit de las cuentas públicas dijimos que no se podía gastar como se estaba gastando en aquellos momentos, esta convicción es una convicción propia del Partido Popular pero además es una convicción, como os decía antes, de todos los países de la Unión Europea.

El día 9 todos, España también, su presidente, asumió un compromiso y lo vamos a cumplir. Como os he dicho, esto era una obligación que estaba en Maastricht y, probablemente buena parte de los problemas, desde luego de los que tiene España, pero de los que tienen otros también, derivan del incumplimiento de los escenarios de consolidación presupuestaria, del déficit y de la deuda que fijaba el Tratado de Maastricht. Hay un factor adicional, insisto en lo del déficit público. Nosotros este año y el que viene, además de tener que refinanciar deuda pública, además de tener que refinanciar deuda privada de las comunidades autónomas, de las instituciones y del Gobierno de la nación, aún tenemos que pedir mucho dinero prestado al exterior.



OFICINA DE INFORMACIÓN

Si el déficit público de este año es el 6 por ciento serán 60.000 millones de euros y si es el 7 por ciento serán 70.000 millones de euros. Como sabéis en este momento hay dificultades tanto para que te los den como también hay para poder financiarte a un precio razonable. Insisto, las últimas decisiones del BCE, del Banco Central Europeo, han servido para aliviar la situación pero el mejor alivio y el crecimiento sostenido y estable vendrá de que seamos capaces –como tenemos que ser y vamos a ser- de hacer nuestros deberes en casa.

Por tanto, controlar el déficit público, la deuda pública y también la deuda privada. Esa es la segunda gran prioridad.

Tercera gran prioridad, tenemos que hacer reformas para mejorar la competitividad de la economía y para crecer. Esto es clave. No vamos a crecer sin reformas y además el control del déficit público en los primeros momentos no va a producir efectos positivos, como todo el mundo sabe, sobre el crecimiento económico, incluso puede ocurrir al contrario.

Por tanto tenemos que hacer reformas. No basta sólo la austeridad ni la austeridad resuelve todo. Hay que hacer reformas para poder competir en un mundo abierto y global, para producir mejor y por tanto a menor coste.

De esas reformas la primera y la más importante y la que tenemos que abordar en los comienzos de la legislatura es la reforma laboral. Yo he tenido una reunión por separado con el presidente de la CEOE y con los secretarios generales –por separado, insisto- de los dos sindicatos, Comisiones Obreras y UGT. Yo puse sobre la mesa algunos asuntos sobre los que teníamos que tomar decisiones y di algunas opiniones.

En primer lugar sobre la negociación colectiva, sobre los contratos de trabajo, sobre el absentismo laboral, las resolución extrajudicial de conflictos, sobre la formación... Planteé una serie de asuntos que necesariamente tenemos que abordar si queremos ser competitivos y tener una legislación laboral como la que tiene la inmensa mayoría de los países de nuestro entorno.

Yo le pedí en las reuniones, que se celebraron con absoluta normalidad, que hicieran un esfuerzo y que en la primera parte del mes de enero, después de Reyes, nos dieran su opinión sobre estos asuntos. Soy



OFICINA DE INFORMACIÓN

partidario de que haya el mayor acuerdo posible entre los interlocutores sociales, entre ellos y también entre los interlocutores sociales y el Gobierno de la nación. Por tanto yo espero a la opinión de las organizaciones sindicales y a partir de ahí, como es natural, sobre la base de que aspiramos a los mayores acuerdos posibles, tomaremos las decisiones que creamos que son buenas para la defensa de los intereses generales de nuestro país. Insisto, esta es la primera reforma que habremos de abordar pero ya después tendremos que hablar de una reforma fiscal, de una reforma educativa, tendremos que hablar de política energética, tendremos que hablar de innovación, de emprendedores, de internacionalización de la empresa, etc. Es la tercera gran prioridad las reformas y dentro de ellas la reforma laboral.

Por último, la reestructuración del sistema financiero con un objetivo básico y capital y que todo el mundo entiende, que haya crédito, porque si hay crédito habrá inversión, habrá consumo y por tanto habrá crecimiento económico y habrá empleo, que es el objetivo fundamental.

Como he explicado antes, las últimas decisiones del Banco Central en nuestra opinión van en la buena dirección. Van a suponer un alivio pero ahora hay que abordar problemas importantes que también tenemos.

Nuestras entidades financieras tienen que devolver mucho dinero, tienen que refinanciar mucha deuda, más de cien mil millones el año que viene porque han pedido mucho dinero para prestarlo a muchísimos ciudadanos, a muchísimas empresas. Hoy tienen problemas.

Aparte de los de financiación hay problemas de morosidad, problemas de poco crecimiento, etc y hay un problema de balances. Por tanto tendremos que hacer un esfuerzo para sanear los balances, para que no se genere ninguna duda y para que en España haya un grupo, necesariamente menor del que hay, de entidades financieras que cumplan su función de dar crédito y no generen la más mínima duda sobre su situación. Insisto, esta es la cuarta gran prioridad de la primera parte de la legislatura.

A estos asuntos y a otros más me referiré en el debate de investidura. No quiero entrar aquí en mayores detalles. Sí quiero decir que nuestra idea es presentar a la mayor celeridad posible una propuesta de previsión de crecimiento para el año que viene porque esto condiciona todo y a todos. También fijar el techo de gasto para la Administración y posteriormente a la



OFICINA DE INFORMACIÓN

mayor celeridad posible aprobar los Presupuestos Generales del Estado para el año que viene, donde tendremos que tomar decisiones importantes, difíciles y comprometernos y que se vea –y yo me comprometo y se va a ver– a controlar el déficit público.

Antes de terminar quisiera decir algunas cosas más. La primera es que a pesar de que tenemos mayoría absoluta, y como ya he dicho en la campaña electoral y el mismo día de la campaña electoral, buscaremos acuerdos en estos temas y en otros.

Yo creo que la situación por la que pasa España en estos momentos es una situación que es de todos y en la que cuantas más personas, grupos y organizaciones o partidos se involucren sin duda alguna muchísimo mejor. Por tanto este partido buscará el consenso y el acuerdo, pero de la misma manera que digo esto digo que este partido no va a abdicar de su responsabilidad, del mandato que nos han dado los españoles, que es gobernar y tomar decisiones.

En segundo lugar, el papel de las comunidades autónomas, también de las corporaciones locales, va a ser clave a lo largo de los próximos años y tienen que contribuir al gran objetivo nacional, que es el crecimiento económico y la creación de empleo.

El déficit público no es cuestión sólo de la Administración Central del Estado. Es cuestión de todas las administraciones del Estado. Las reformas que hay que hacer en la Administración para evitar duplicidades y para que, en la medida que sea posible, a cada Administración corresponda una función, también tiene una parte muy importante de responsabilidad en ellas las Comunidades Autónomas, a las cuales yo convocaré a la mayor celeridad posible.

De la misma manera tendremos que modificar la legislación básica en algunos aspectos y ahí también es muy importante el papel y la intervención de las Comunidades Autónomas. Insisto, me parece un tema capital. Esto no es sólo una cuestión del Gobierno de la nación, que tiene efectivamente la mayor responsabilidad, sino también de las Comunidades Autónomas.

Quiero decir en tercer lugar que, siendo el objetivo crecer y crear empleo, nosotros intentaremos repartir de manera equitativa los costos de esta crisis económica. La primera obligación de un gobernante es ser justo y



OFICINA DE INFORMACIÓN

por tanto yo quiero un gobierno que sea justo, actúe con justicia y así lo perciba el conjunto de la sociedad española.

También quiero señalar –recuerdo algo que afirmé al principio- que habrá que explicar muy bien las cosas- habrá que decir a los españoles por qué se toman las decisiones y explicarles que si las tomamos y que si actuamos con rigor, con seriedad y con responsabilidad este país va a salir adelante. Ahora vivimos, todo el mundo lo sabe, una situación y un momento de una enorme complejidad. Pero no se trata sólo de lo que estamos viviendo hoy. Se trata de que nos estamos jugando el futuro. No nos estamos jugando una legislatura. Nos estamos jugando el futuro durante muchos años y si somos capaces, y desde luego vamos a serlo, de hacer las cosas bien España va a salir hacia delante y va a tener en el mundo el lugar que le corresponde.

España tiene potencial suficiente para que eso sea así. España tiene empresas multinacionales. España tiene un sector exportador muy fuerte. Tiene muchas empresas que han invertido en otros países. España es un destino atractivo y tenemos que hacerlo mucho más atractivo para nuestros exportadores. Por tanto yo estoy absolutamente convencido de que igual que en otras ocasiones en nuestra reciente historia hemos superado circunstancias difíciles ahora también vamos a superar esas circunstancias que, tengo que decir, son más difíciles que en otras ocasiones.

Y ya voy acabando. Antes de entrar en la última parte de mi intervención. Resumo. Muchas gracias por todo. No es retórica. Gracias por todo. Gracias por lo que habéis hecho en estos cuatro años. Creo que hemos demostrado ante la sociedad española y ante algunos que somos un partido político capaz de tomar nuestras propias decisiones, fijar nuestros propios objetivos y manejar los tiempos como creemos que debemos hacerlo.

Por tanto, somos un partido político que ha estado a la altura de las circunstancias. Y yo os doy las gracias por ello. Hemos hecho cosas muy importantes. Tenemos que preservar y mantener, como os decía al principio, el partido. Y afrontar con valentía, con coraje, con determinación, pero también con prudencia y con sentido común los retos que son muy difíciles que tenemos por delante.



OFICINA DE INFORMACIÓN

Y ahora ya paso a hacer os una propuesta. A lo largo de estos días hemos acordado con el PSOE cómo quedarán las mesas del Congreso y del Senado. Me acaban de pasar un papel donde me dicen que el PSOE acaba de ratificar este acuerdo en su Comité Ejecutivo. Y yo pido que la propuesta que haga aquí también se ratifique por esta Junta Directiva para poder cerrarlo definitivamente. Puesto que mañana como sabéis se constituyen las cámaras.

En principio la mesa del Congreso, como todo el mundo sabe, son nueve miembros. El acuerdo es que el PP tenga cinco, que es lo que le corresponde al PP que ha obtenido la mayoría y, por tanto, mayoría en la mesa. El PSOE tres. Y CIU uno. En el Senado son siete. El PP tendría cuatro, es decir, la mayoría en la mesa del Senado. El PSOE tendría dos. Y CIU tendría uno. Esto es lo que hemos acordado con el PSOE.

Y estas son propuestas que yo pido que acordemos entre nosotros mismos. Estas son, como todo el mundo sabe, porque aquí todo el mundo tiene muchas experiencias, las decisiones más difíciles. Yo creo que todas las propuestas que voy a hacer son buenas. Pero es verdad que hay otras que se podrían hacer que eran igualmente buenas.

Nos corresponde la Presidencia del Congreso y propongo como candidato a la Presidencia del Congreso a nuestro compañero, que todos conocéis, Jesús Posada. Ha sido presidente de Castilla León, como todo el mundo sabe, dos veces ministro, creo que tiene los suficientes conocimientos, experiencia y arraigo en el partido para ser un magnífico presidente del Congreso de los Diputados. Las propuestas para las dos vicepresidencias que nos corresponden, la primera y la tercera serían Celia Villalobos y Dolors Montserrat. Y los secretarios, la propuesta sería Ignacio Gil Lázaro, que ya lo es, y Santiago Cervera.

Para portavoz del Grupo Parlamentario en el Congreso propongo a Alfonso Alonso, que es el presidente del Partido Popular en Álava, que ha sido durante ocho años alcalde de Vitoria, que ha estado los últimos cuatro años en el comité de dirección del grupo parlamentario en el Congreso y que estoy convencido de que lo hará extraordinariamente bien.

Y ahora, el Senado. Propongo como candidato a presidente del Senado a Pío García Escudero. Vicepresidente propongo a Juan José Lucas



OFICINA DE INFORMACIÓN

que ya estaba como vicepresidente. Y como secretarios tenemos dos y propongo, ya estaban, Ramón Rabanera y Matías Conde.

Y por último, propongo como portavoz en el Senado a José Manuel Barreiro que ha sido senador en varias legislaturas, es el portavoz de Economía del Senado y que ha sido también consejero de la Xunta de Galicia y vicepresidente del Gobierno con Manuel Fraga en su momento, y ahora es el presidente del Partido Popular en Lugo.

En fin, amigas y amigos, estas son las propuestas que hemos considerado razonables, insisto. A partir de ahora, los retos que tenemos por delante los conocéis, están muy claros. Las cosas no van a ser fáciles pero yo os digo como presidente del Partido que estoy muy animado, muy equilibrado, que es muy importante, con muchas ganas y que sé perfectamente donde estoy y a lo que me enfrento. Y sé que lo podemos conseguir. Muchas gracias.